



La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, promete un gasto responsable y defiende la reforma judicial

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, dijo el miércoles que su gobierno buscará un gasto responsable y reducir el déficit fiscal el próximo año sin aumentar los impuestos, al tiempo que defendió una revisión judicial que ha asustado a los mercados desde que su partido obtuvo una victoria aplastante en las elecciones generales.

"Estamos preparando un presupuesto muy responsable", dijo Sheinbaum a empresarios en un acto en Ciudad de México. "Nuestro objetivo es que el déficit en 2025 sea como máximo del 3,5 por ciento del PIB, este año se cerrará por encima del 5 por ciento".

La nueva meta superaría a la del Gobierno del presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, que ya había fijado un objetivo de déficit en torno al 3% del PIB para el próximo año, medido por los requerimientos de endeudamiento del sector público (RFSP), según unos precriterios presupuestarios publicados en marzo.

Sheinbaum dijo que su administración buscaría impulsar la recaudación de impuestos por otras vías, como la digitalización de las aduanas y el servicio de rentas internas. El déficit presupuestario de México este año es el más alto desde la década de 1980, ya que López Obrador derrochó en gasto social y para completar grandes obras de infraestructura, como una nueva refinería y un tren turístico.

Sheinbaum volvió a defender una importante reforma judicial, propuesta a principios de este año por López Obrador, que buscaría elegir a los jueces -incluida la Suprema Corte- por voto popular. El presidente electo dijo que la reforma judicial no representaría una concentración de poder ni un giro hacia el autoritarismo.

La creciente probabilidad de que se apruebe una versión de esta reforma cuando la legislatura recién elegida entre en funciones en septiembre ha asustado a los mercados, con una caída del peso de alrededor del 8,5% desde las elecciones del 2 de junio.

Algunos inversores temen que la reforma permita la captura política del poder judicial y elimine controles vitales sobre el Presidente y el partido gobernante.